



小中一貫教育校新野小学校・阿南第二中学校



学校だより

自ら学び未来を創る ～自立・探究・共生～



合同避難訓練 -4月17日（水）-

小中一貫教育校として、今年から避難訓練が小中合同で行われるようになりました。給食調理室で火災が発生、強風に煽られて両校舎への被害が予想されるため、小学生中学生とも校庭に避難する、という訓練でした。小学校で火災を発見し、児童への避難指示を出しつつ、中学校へも連絡、校長は両校の状況を把握しながら適切に指示を出し、今までよりも複雑な動きとなるため係の先生方は何度も話し合い、細部を詰めてきました。児童生徒は私語も無く静かに落ち着いて避難行動ができていました。特に、避難してきた校庭で次の指示を待つ間の中学生の姿はすばらしく、一緒に並んでいた小学生のお手本となっていました。今後、防災訓練や防犯訓練なども小中合同で行うことが予定されています。今回の訓練が次につながるような、そんな訓練になったと思います。



新入生歓迎レク -4月22日（月）-

中学校では、2年生が中心になって計画した、新入生歓迎レクが6時間目に行われました。縦割りグループに分かれてスポーツ鬼ごっこやダブルドッジボールを楽しみました。

「6時間目に新入生歓迎会がありました。この会は2年生の皆さんが主体となって進める会でした。1週間ほど前から4人で協力しながら計画を進めていました。（中略）新入生歓迎会当日は、始めの会でやるコトのことを考え、朝から緊張している4人でしたが、いざ本番になると、朝の緊張はどこへやら大きな声で堂々とできていて笑いも取れていました。そのあとのレクも先生方も一緒に全校で楽しくできました。おわりの会の感想発表で1年生が『始めの会もおもしろかったし、レクも楽しかったです。』と発表してくれました。（後略）」（中学2年お便りから）



交通安全教室 -4月23日（火）-

小学校で春の交通安全教室が行われました。安全な歩行を学ぶグループと正しい自転車の運転を学ぶグループに分かれて実習を行いました。自転車グループは更に石心庭に作った模擬コースで練習するグループと道路を運転するグループとに分かれ、技量に応じて選びます。中学校からも応援の先生が見えて、駐在さんや安協の方々と共に指導していただきました。自転車を乗る



前には必ず周囲の安全を確認することや、道路の左側をふらつかないように走ることなど、基本的な事柄を確認しながら練習できました。



児童総会・生徒総会 -4月25日(木)-

この日は5時間目に小学校で児童総会が、6時間目に中学校で生徒総会が行われました。児童総会では5, 6年生が3人という少ない人数の中で準備運営を全てやってくれました。

今年度のスローガン「助け合ってみんな仲良し 元気いっぱい新野小」と、活動計画が承認されました。また、低学年の子どもたちからも児童会の活動について意見や質問がだされ、話し合いがしっかりできました。中学校の生徒総会でも今年度のスローガン「」とそれについての説明や、今年の生徒会活動で大事にしたいことなどの議論がなされました。さすが中学生だけあって、鋭い質問も飛びだし、執行部の生徒たちも真剣に答弁していました。



防災学習 -5月2日(木)-

「大型連休中の2日(木)に日本防災士会の上野さんに来ていただいて、防災学習をしました。地域学習をテーマにする「総合的な学習」の時間に、私たちが暮らす新野で災害が発生してしまったときに、どうやって自分や大切な人の命を守っていけばいいのかについて、『一緒に考えていきましょう。』と投げかけていただきました。」
(3, 4年お便りから)

3~6年生が阿南町在住の防災士の方をお招きして、防災学習を行いました。講師の上野さんは能登半島地震のボランティアに参加し活動されていたときに、阿南町と能登の間に共通点があることに気づかれたそうです。子どもたちがそのことに着目し追究することで、防災という観点から地域について学ぶ機会となるのではないかと思います。



校長講話 -5月9日(木)-

小学校ミーティンググループに小中児童生徒が集合して、合同での校長講話が行われました。小中一貫教育校として新たに学校教育目標が示されているのですが、今回はその目標について、新野小、阿南第二中学で学ぶ子どもとして大切にしたい「自立・探究・共生」を「自立＝自分から自分でやろう」「探究＝夢中になって取り組もう」「共生＝つながりを大切にしよう」と小学生にも分かるように易しい言葉で説明されました。

その後、「つながりを大切に」ということで、小中合同の縦割りグループに分かれて校長先生から出されたクイズに挑戦しました。最初はお互いに緊張した様子でしたが、中学生が上手に小学生をリードしてくれて、やがて笑顔で交流していました。

自立
じぶん じぶん
自分から自分でやろう

探究
たんさく
むちゅう とく
夢中になって取り組もう

共生
きょうせい
たいせつ
つながりを大切にしよう



全校田植え -5月10日(金)-

さわやかな気候の中、今年も全校で田植えを行いました。田の所有者の田島さんをはじめ、花の木なかよし会の方々のサポートを受けながら楽しく作業することができました。子どもたちは足の指の間からにゅると出てくるドロの感触に歓声を上げながら、ロープの目印に沿って苗を植え付けていました。低学年の子どもに気遣いながら作業する高学年、初めての作業に興奮気味の1年生。全校仲の良い姿は微笑ましかったです。これまでの準備や当日の支援をくださった花の木なかよし会の方々に感謝申し上げます。



「先週の金曜日(10日)、天候にも恵まれ、全校田植えをしました。泥に足をとられながらも、一生懸命に植えて、新野小学校分の場所は生き生きとした苗で埋まりました。子どもたちと同様、稲の苗もじっくりと育てていくことでしょう。収穫の秋には、黄金色の稲穂が垂れることを期待したいものです。」(5, 6年お便りから)

(体験入部時の様子)

部活動参観 -5月17日(金)-

先日3名の1年生がバドミントン、音楽それぞれの部に入部して活動が始まりました。バドミントンは中体連に向けて練習に熱が入ってきました。17日の午後、部活動参観が行われ、保護者の皆さんに活動の様子を参観していただきました。また、参観後は各部での説明会が行われました。部活動



の地域への移行化や拠点校式の部活動など、今後進められていく施策についての説明も行われました。



(先で行われた入部式の様子)

合同朝マラソン -5月21日(火)-

小学校はこれまでも毎朝のマラソンを行っていましたが、小中一貫教育校になった今年から、中学生も毎週火曜日に小学生と一緒に走るようになりました。(中学生は小学生が走り終わった後も延長して走ります。)先週は天気が悪く小学校体育館での実施でしたが、この日は晴天で、校庭—石心庭のコースを小中学生が元気よく駆け抜けました。



いつもはつい歩いてしまう小学生も、中学生のお兄さんお姉さんが一生懸命走っている姿を見ると、触発されてすごい勢いで走ります。中学生はぐるっと大回りで、小学生はトラックに沿って、コースも成長段階に合わせて選べます。お互いの姿を見ながら伸び合って更に体力をつけていけたら、と思います。

6月の計画

青字：小学校 赤字：中学校 黒字：共通

5日(水)	内科検診(小)
6日(木)	児童会生徒会
9日(日)	第61回飯伊バドミントン大会
10日(月)	発育測定歯科指導 町6年交流会 歯と口の健康週間(～14日)
11日(火)	眼科検診(小6、中1)
12日(水)	内科検診(中) 町5年交流会
13日(木)	生徒会
14日(金)	参観日② 学校保健委員会(小：午前 中：午後) 給食試食会
17日(月)	紅樹山下草刈り、地域環境活動
18日(火)	防犯訓練
19日(水)	小：先生たちの研修で4時間日課(給食後下校)
20日(木)	耳鼻科健診 クラブ
21日(金)	バドミントン壮行会 田原市受け入れ交流(5年)
22日(土)	バドミントン南信大会(～23日)
25日(月)	なかよし旬間(～7/8) 紅樹山下草刈り予備日
27日(木)	児童会生徒会
28日(金)	中学校1学期期末テスト(3年実力テスト)

※今年の紅樹祭は年間行事計画では10月18日(金)に予定していましたが、10月19日(土)に変更になりました。ご了承願います。(21日(月)は振替休日になります)